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En la factoría de Gijón, siendo las 16 h. del 3 de octubre de 2022, se reúnen los miembros del CRC de 

ArcelorMittal Asturias, factoría de Gijón, asistiendo: 

- En representación de la Universidad de Oviedo: Leonor Castrillón 

- En representación de la A. VV. de San Andrés de los Tacones: Bryan Calvo 

- En representación de la Asociación Vecinal de Veriña: José Luis García Nicieza 

- En representación de la A. VV. de San Juan de Pervera: Juan Díaz y Fco. Javier Rodríguez 

- En representación de ArcelorMittal: Margarita Álvarez, Mariela Fernández y Alberto Carrero 

Ausentes: 

- Ayuntamiento de Gijón 

- Ayuntamiento de Carreño 

- A. VV. Vegas Bravas de Poago 

- A. VV. Santa Cruz de Jove 

- A. VV. de Monte Areo (Montiana) 

Todos ellos convocados en tiempo y forma, para tratar los asuntos incluidos en el Orden del Día: 

1.- Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior 
2.- Análisis de incidentes ambientales  
3.- Evolución de los resultados de la calidad del aire 
4.- Economía circular en ArcelorMittal 
5.- Seguimiento de las inversiones ambientales 
6.- Gestión de la biodiversidad 
7.- Ruegos y preguntas  

Desarrollo del Orden del Día: 

1.- Se da por aprobada el acta de la reunión del 24 de marzo de 2022.  
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2.- Margarita Álvarez expone las últimas incidencias ambientales. De los 40 incidentes registrados en 2022, 

solo dos tuvieron un impacto ambiental medio. La Acería de Avilés acumula el 80 % de los incidentes; dentro 

de los registrados en Gijón, el 62 % tiene que ver con emisiones difusas en los Hornos Altos, en su mayoría 

de carácter leve. 

3.- Se exponen los resultados de la calidad del aire según los datos aportados por las estaciones de control 

propias, con foco especial en la zona Oeste de Gijón. En el caso de la materia particulada hasta agosto se 

registran 10 superaciones más en las estaciones de control de la calidad del aire de ArcelorMittal que las 

registradas en agosto de 2021. En cuanto a los valores de los distintos contaminantes, todos se encuentran 

por debajo de los niveles de referencia.  

4.- Se exponen a continuación algunos ejemplos de la actuación de la Empresa en materia de economía 

circular, como la utilización de la chatarra como materia prima en las Acerías, la valorización de residuos 

del propio proceso siderúrgico (lodos, cascarillas de laminación, etc.) en los Sínter, la reutilización de 

efluentes o el aprovechamiento de gases siderúrgicos para el calentamiento de hornos de los trenes de 

laminación, entre otros. 

En relación con este punto, José Luis García Nicieza pregunta por la limpieza de los cauces de los ríos 

Aboño y Pinzales. Al respecto se le aclara que, si bien es una actuación que compete a la Confederación 

Hidrográfica del Cantábrico, ya se está acometiendo en el Pinzales y continuará en el de Aboño. No 

obstante, se comenta que esta tarea se prolongará durante varios meses.   

5.- En cuanto a las inversiones ambientales en marcha, se explica la situación de las tres más importantes 

a ejecutar en la factoría de Gijón:  

- El segundo compresor para la inyección de gas de cok en el Horno Alto B. 

- La nueva chimenea de 60 metros para la captación del foco secundario del Sínter B. 

- La mejora de la captación en el enfriador del Sínter A, incluyendo un nuevo filtro. 

6.- En relación con la protección de la biodiversidad, se muestran algunas de las acciones que se están 

desarrollando por la Empresa, como las actuaciones realizadas dentro del proyecto de reparación de la 

presa de San Andrés de los Tacones, la repoblación piscícola llevada a cabo en el embalse de La Granda 

o la limpieza llevada a cabo en la ensenada de Lloredo con ocasión de la celebración del Día del Medio 

Ambiente, en coordinación con el grupo naturalista Mavea.  

7.- Ruegos y preguntas: 

Leonor Castrillón comenta que aplaude la inversión en la mejora de la captación del enfriador del Sínter A, 

ya que cree que va a contribuir a mejorar significativamente la calidad del aire de la zona Oeste de Gijón. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levanta la sesión siendo las 17:30 h. 


